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NOTIZIE DAL MUNICIPIO 

CASOTTO DI MONTE CIOCCI 
 
Finalmente siamo riusciti a far ripartire i lavori di ristrutturazione del Casotto di Monte Ciocci! Il 
termine del 26 settembre era ormai spirato e ci siamo potuti muovere. L’opera gestita dal 
Dipartimento Tutela Ambientale del Comune è stata di conseguenza posta sotto la lente 
d’ingrandimento del Gabinetto del Sindaco richiedendo all’assessorato competente che la stessa 
divenisse nuovamente prioritaria. Pertanto il 20 Ottobre siamo riusciti a far ripartire i lavori con 
termine di scadenza al 20 Novembre. Questa volta abbiamo ottenuto che alla data intermedia verrà 
svolto un nuovo sopralluogo di verifica dei tempi di lavoro alla presenza della ditta, l’assessorato 
comunale, il gabinetto del sindaco ed il Municipio XIV, e nel caso verrà valutata la possibilità di 
affidare alla stessa ditta gli ulteriori lavori di predisposizione delle utenze, per cui il Comune aveva 
recentemente stanziato una nuova somma a bilancio. 

Con ostinazione e pazienza siamo riusciti a superare l’incredibile situazione di blocco dovuto alle 
inadempienze della ditta a suo tempo incaricata. Seguiteremo a vigilare e ad aggiornarvi. 

  
VERDE ORIZZONTALE E VERTICALE 
 
Diserbo 

Nel 2021 la Giunta Raggi delegò improvvisamente ai Municipi la responsabilità di gestire la cura 
del verde orizzontale e verticale. Ci siamo dovuti organizzare per gestire gli appalti necessari, ora il 
Municipio può finalmente dare il via al diserbo stradale. Nelle prossime settimane prenderanno il 
via nel nostro quartiere le attività di diserbo secondo dei circuiti stradali che copriranno almeno il 
90% delle strade. 

Potature 

Analogo discorso per quanto riguarda le potature, di cui alleghiamo l’iniziale piano, per poi inserire 
anche le ulteriori richieste che verranno effettuate nel corso di questi mesi. 

SITO 
TIPOLOGIA 

Potatura Abbattimento 
Estirpazione 

Ceppaie 
Messa a dimora 

Ciclabile Pineta Sacchetti     0 30 
Largo Aldo Zucchi 3       
Piazza di Monte Gaudio 3       
Piazza Madonna del 
Cenacolo 

6       

Piazza Socrate 8       
Via Acquedotta del 
Peschiera 

6       

Via Alfredo Durante 2       
Via Balduina   47 14 141 
Via Cornelio Nepote 50       
Via di Selva Candida 3 4     
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Via Eugenio De Mattei 1       
Via Romeo Rodrigo Pereira 24       
Via Sangemini 2       
Via Trionfale 9       
Fronte scuola Nazario Sauro 3       
 

A quanto riportato nella tabella iniziale sono state aggiunte le potature nelle seguenti ulteriori strade 
del nostro quartiere: 

Via Ugo de Carolis, Via Friggeri, Via Lattanzio, Via Proba Petronia, Via Sesto Rufo, Via R.R. 
Pereira, Via Massimi, Piazza Giovenale, Via Cadlolo, Viale delle Medaglie d’Oro. 

 
MARCIAPIEDI VIA LIVIO ANDRONICO 
 
Da circa tre settimane è in corso il rifacimento dei marciapiedi di Via Livio Andronico, in 
continuazione con alcuni interventi che hanno interessato la zona (Via Apuleio e Via Anneo Floro), 
per poi dirottare i prossimi interventi con l’accordo quadro del Municipio Roma XIV su altri 
quadranti del quartiere. 

 
SPECCHI PARABOLICI E PARAPEDONALI 
 
Recentemente sono stati avviati dei lavori della Commissione Lavori Pubblici e Trasporti per la 
messa in sicurezza di alcuni incroci e passaggi pedonali tramite l’uso di specchi parabolici e 
parapedonali, i quali confluiranno in due diverse mozioni da portare al Consiglio Municipale di 
Novembre. Per gli specchi parabolici sono state raccolte le segnalazioni recepite dal monitoraggio 
da noi avviato con la collaborazione dei cittadini ad inizio anno, mentre per i parapedonali se vi 
sono indicazioni sono ben accette (pdbalduina@libero.it). L’intenzione è di proteggere sia alcuni 
marciapiedi, come ad esempio quello di Via Appiano, sia di poter mettere in sicurezza alcuni 
incroci per cui non è garantita adeguata visibilità a causa di auto parcheggiate agli angoli delle 
strade.  

 
TRASPORTO PUBBLICO LOCALE (TPL) 
 
Negli ultimi tre mesi Lorenzo De Santis, Presidente della Commissione Lavori Pubblici del 
Municipio, ha portato avanti un lavoro di ampio respiro per la pianificazione della rete Tpl secondo 
un sistema più efficiente, favorendo l'istituzione degli assi radiali e la creazione di nuove linee 
express, secondo le indicazioni dell'Assessorato Comunale.  
Si tratta di uno studio portato avanti anche con la collaborazione di diversi cittadini, nonchè di un 
folto numero di consiglieri dei diversi schieramenti, al fine di presentare un piano completo, il quale 
potrà essere attuato nei limiti della realizzabilità e fattibilità. 
 
Nel Consiglio Municipale del 28.10.2022 è stata approvata la risoluzione che impegna alla 
revisione del TPL sul nostro territorio. La risoluzione è la 9/2022 Prot. CT/118853/2022, estraibili 
nei prossimi giorni dal sito di Roma Capitale. Fra i provvedimenti sottoposti al Dipartimento 
Mobilità del Comune per una valutazione vi sono: l’istituzione di un 99 Express (Sappada – 
Termini); il potenziamento della linea 913; il prolungamento della linea 990L a Via Cadlolo con 
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capolinea in loco (Cadlolo – Cipro); l’istituzione di una navetta di collegamento Belsito – Clodio; 
dislocamento capolinea 985 da Via E. Frate a Cipro; 

GUARDIAMACCHINE A.g.a. 

Nelle ultime settimane Lorenzo De Santis sta portando avanti il progetto per effettuare un nuovo 
bando per l’assegnazione delle zone ove svolgere il servizio di guardiamacchine autorizzate, al fine 
di ruotare il posizionamento nelle diverse zone municipali, dopo che per vent’anni i cittadini di 
Piazza Medaglie d’Oro e Balduina sono stati costretti a sostenere il pagamento di un parcheggio a 
tariffa, senza alcuna possibilità di esenzione per i residenti. A tal fine in collaborzione con la 
Consigliera Chiara Buonopera, e supportati anche dalla consigliera Ceccarelli, si sta predisponendo 
una proposta di deliberazione che, pur accogliendo le richieste di indicazione di nuove aree da parte 
del Comune e come sentenziato dal Tar Lazio, preveda una durata massima di 5 anni, con 
l’individuazione di aree esterne al perimetro del quartiere Balduina, sul quale insistono ormai dal 
2003, senza alcuna interruzione di sorta.  

POLITICHE SOCIALI 

A seguito del lavoro della Commissione Politiche Sociali di cui Chiara Buonopera è vicepresidente, 
nell' ultimo consiglio è stato approvato un atto, al fine di intervenire sulla ristrutturazione di un 
manufatto di proprietà municipale (un antico serbatoio idrico con un locale al piano terra e un 
grande giardino) sito in via Chisrugi (vicino al Centro Anziani di Monte Mario) al fine di poterlo 
destinare alle esigenze dei ragazzi della fascia di età 18-35. Nel progetto potrebbero essere inclusi 
un'aula studio, uno spazio di Co-working, un luogo in cui ospitare dibattiti, una sala prove e/o un 
palco per concerti estivi. Vi terremo aggiornati sul progetto. 

 

LA NOSTRA SEZIONE 

LA NUOVA SEDE 

Come già sapete il 15 Settembre abbiamo inaugurato la nostra nuova Sede in Via Friggeri 11/13. E’ 
stato un piacere ricevere i tanti, iscritti e simpatizzanti, che sono venuti a festeggiare l’apertura, 
invitiamo quanti non sono potuti venire a passare per conoscerla e fare due chiacchiere. 

LE INIZIATIVE: 

NOI CI SIAMO 

Ogni giovedì pomeriggio dalle 15.00 alle 17.00 i nostri Consiglieri municipali Chiara Buonopera e 
Lorenzo De Santis ed il Vicepresidente municipale Enrico Sabri, saranno in Sezione a disposizione 
della cittadinanza per ricevere indicazioni, lamentele, sollecitazioni e per scambiarsi opinioni sul 
nostro quartiere. Questa attività di ascolto e confronto è vitale per consentire loro di operare in 
maniera sempre più efficace e per far conoscere alla cittadinanza, in maniera più diretta, cosa il 
Municipio può fare autonomamente e cosa deve invece fare in collaborazione con le altre Istituzioni 
territoriali (Comune e Regione). Il primo incontro di giovedì 27 ottobre è stato estremamente 
positivo con e ci ha convinto dell’utilità di questa iniziativa. Vi aspettimo! 
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I TAVOLI DI PD BALDUINA 

Da più parti abbiamo ricevuto sollecitazioni a costituire dei “gruppi di lavoro” che si occupino dei 
numerosi aspetti sociali e del vivere comune. 

In passato attività del genere sono state impostate, sono partite con buona partecipazione e poi si 
sono spente nel tempo. Questo epilogo è stato legato all’affievolirsi dell’interesse dei partecipanti o 
alla nostra incapacità a tenerle vive? Non sappiamo rispondere, forse ad ambedue, in ogni caso 
riteniamo utile provarci ancora una volta. 

Il taglio che vorremmo dare e che potrebbe mantenere in vita questa attività prevede non solo una 
discussione ed elaborazione generale degli argomenti trattati, che potrebbe rischiare di finire in 
discussioni astratte e senza sbocchi anche per mancanza di flussi di informazioni dal basso verso 
l’alto nel nostro Partito, ma vorremmo che si individuassero anche azioni/progetti con una ricaduta 
concreta sul nostro territorio. Questa fase in cui siamo maggioranza in Municipio e Comune 
potrebbe essere la più feconda per questa attività. Inoltre un altro obiettivo importante sarebbe 
quello di coinvolgere le numerose Associazioni di cittadini presenti nel quartiere. 

Al momento sono stati individuati i seguenti argomenti: 

1. SANITA’: Il SSN è una delle conquiste sociali di cui dobbiamo essere grati ai nostri Padri, è 
in pericolo? Nel nostro quadrante insistono due dei più importanti Centri Ospedalieri della 
Città, uno Pubblico ed uno Privato inserito però nel SSN. Nel nostro quartiere vivono di 
conseguenza molti lavoratori nella Sanità. La loro esperienza e conoscenza può aiutarci a 
approfondire, al di là di quanto ci riporta l’informazione o di quanto ci indicano le nostre 
esperienze dirette, i problemi ed i pericoli principali che possono minare il principio di una 
Sanità pubblica e gratuita per i cittadini. 

2. BENI COMUNI: l’argomento è vasto ed affascinante. L’attività potrebbe partire da un 
approfondimento di quanto si sta attivando a livello legislativo e di Comitati per i Beni 
Comuni nazionali e cittadini, collegando ciò con le esigenze e le problematiche specifiche 
del nostro quartiere. 

3. TERRITORIO: Potrebbe essere il prosieguo di quanto impostato da Lorenzo De Santis con 
l’attività di monitoraggio e segnalazione, che può correre il rischio di spegnersi per 
mancanza di risorse che dedichino tempo ad aggiornare il data base raccolto tenendo conto 
di quanto realizzato e di nuove esigenze che nel frattempo possano sorgere. 

4. CULTURA: La carenza di luoghi ed attività culturali nel nostro quartiere è endemica. Una 
attività di monitoraggio e di progettazione per mettere in rete quanto esistente, potrebbe 
essere utile. Pure in questo caso aprendoci alle associazioni esistenti. 

5. PARCHI URBANI: Il nostro quartiere è tra i più fortunati della città per quanto riguarda i 
Parchi urbani, il loro stato di trascuratezza ed abbandono è ben conosciuto. Una attività di 
censimento, progettazione, proposte, credo possa essere di grande aiuto a quanto i nostri 
eletti stanno già cercando di fare da soli. 

6. SOCIALE: Eseguire una analisi dello stato “sociale” del quartiere che vada oltre le 
apparenze di quartiere medio-borghese, individuandone i punti oscuri/deboli e valutando 
cosa e come poter intervenire. 

Alcuni di questi argomenti possono avere aree ed argomenti in sovrapposizione che necessitano 
perciò di una interazione attiva tra i vari tavoli. Anche per questo si è pensato di individuare per 
ogni “tavolo” una figura di riferimento, con compiti organizzativi e di gestione delle attività. 
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Appena avremo definito tutti gli aspetti, invieremo il calendario dei primi incontri per ogni Tavolo, 
dopodiché il prosieguo delle attività ed il calendario degli incontri sarà responsabilità di ogni 
gruppo.  

TESSERAMENTO 2022 

Ora che abbiamo di nuovo la nostra sede possiamo organizzarci per consentire di tesserarvi per il 
2022. A questo scopo ci troverete in Sezione dalle 15.00 alle 19.00 dal lunedì al venerdì. Ricordate 
che da quest’anno l’importo della tessera, pari ad € 20,00, può essere pagato esclusivamente con 
moneta elettronica perciò portate con voi la Carta di Credito o un Bancomat abilitato per transazioni 
elettroniche. 

Chi avesse difficoltà a venire in questa fascia oraria, ci può contattare e individueremo insieme un 
orario adatto. Contatti: pdbalduina@libero.it oppure Stefano 335 5842285. 

 

Vi rammentiamo chi sono i nostri iscritti di Balduina che operano nelle Istituzioni cittadine : 

Chiara Buonopera : Consigliera municipale e Vicepresidente Commissione Politiche Sociali 

Lorenzo De Santis : Consigliere municipale e Presidente Commissione Lavori Pubblici 

Enrico Sabri : Vice presidente Municipale e Assessore con delega a Partecipazione, Beni Comuni, Agricoltura, 
Progettazione europea  

Julian Colabello: Segreteria politica del Sindaco di Roma 

SE VOLETE FARE SEGNALAZIONI O INVIARE COMMENTI: pdbalduina@libero.it 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


